

LA PRENSA

DIARIO DE LA VIDA NACIONAL

Director: VICENTE SAENZ

Año II

SAN JOSÉ, COSTA RICA, SABADO 26 DE NOVIEMBRE DE 1921

Núm. 645

Los Delegados de la China a las Conferencias, declaran que quieren integridad territorial e independencia administrativa

Se oponen a la alianza anglo-japonesa

Con doscientos millones de dólares se soluciona la precaria situación de Alemania

La China abre el fuego, presentando sus puntos de vista a la Conferencia del desarme. — El problema del Oriente

WASHINGTON.—La conferencia de Washington volvió hoy al estudio de los problemas del Extremo Oriente con la misma rapidez que se advirtió en lo relativo a las cuestiones del armamento.

Fueron los delegados chinos los que se pusieron a la vanguardia en esta ocasión. En la comisión de los nueve, en la que todas las naciones tomaron parte, presentaron unas bases para la discusión de lo que se considera criterio de China.

La abierta simpatía de los Estados Unidos con su actitud se manifestó inmediatamente. Los británicos la apoyaron en muchos aspectos. Las posiciones de los demás no fueron tan claramente definidas, aunque los miembros de la delegación japonesa manifestaron que aprobaban, en parte al menos, las proposiciones chinas.

En pocas palabras, China quiere garantías de integridad territorial e inde-

pendencia política y administrativa; propone la puerta abierta para todos en todas partes del país; desea que se levanten todas las cadenas de infidencia; no quiere tratados que la afecten sin que se le consulte sobre ellos.

El alcance de las proposiciones chinas es mucho más amplio que todo esto pero estos son los puntos más esenciales. La última característica de sus proposiciones afecta a la alianza anglo-japonesa contra la cual se pronuncia.

La discusión de los problemas del Extremo Oriente continuarán en la sesión pró-

Grandes economías en el presupuesto yanqui

Mientras tanto, la Comisión de Almirantes designada, continúa el examen de las proposiciones americanas para la limitación de los armamentos

Impresiones que producen las propuestas chinas en los demás delegados

WASHINGTON.—Los japoneses guardan reserva, y permanecen impasibles, ante las propuestas de la China.

La Gran Bretaña dio a conocer su opinión, en parte, de acuerdo con algunas de las inclinaciones. Se supo poco después, que la China cuenta con el apoyo moral de los Estados Unidos. Las demás naciones han preferido reservar sus opiniones para más adelante.

Serán o no de algunos diplomáticos, las propuestas chinas acabarían con las existentes esferas de influencia en el Extremo Oriente; podría fin a los derechos de extraterritorialidad dentro de la República China; podría levantarse también una barrera contra la reanudación de la alianza anglo-japonesa, a menos que la misma China entrara en la alianza.

Desde el comienzo de las discusiones del desarme, el Japón, ha sostenido que los hechos consumados no deben ser tocados, ni considerarse de la competencia de la Conferencia.

La aceptación del plan de la China, plantearía al la conferencia una serie de convenios, entre ellos los derivados de las famosas veintuna demandas el abandono por parte del Japón de Shantung y Manchuria los numerosos contratos que permiten el control extranjero sobre los ferrocarriles.

Parace que se ha extraviado el tratado de paz entre Estados Unidos y Alemania

WASHINGTON.—Averiguose que el Departamento de Estado teme que se haya perdido el tratado germano-americano. Dicho tratado, una vez ratificado, fué despachado a Berlín por vía postal, en canje del tratado que ratificara el gobierno alemán. Hasta la fecha no se ha recibido ninguna nota de Alemania, acusando recibo del tratado en referencia.

Háanse transmitido instrucciones a Mr. Ellis Loring Dresel, agente americano en Berlín, para que investigue el paradero del documento y el Departamento de Estado espera con ansias sus noticias.

El Gobierno del Brasil solicita del Congreso medidas para proteger el café

RIO DE JANEIRO.—El Presidente de la República envió un mensaje al Congreso, pidiendo la adopción de medidas que protejan la producción de café. En el mensaje solicita la creación de un instituto para suministrar informaciones sobre los mercados a los productores y a los cosecheros.

El organismo proyectado deberá funcionar con personal técnico; tendrá un capital de 300.000 contos, que se destinará exclusivamente para préstamos a los productores.

La huelga general de Roma se extiende rápidamente

ROMA.—La huelga general convocada por la Cámara de Trabajo, en señal de protesta contra las actividades anti-radicales del partido Fascista, se extendió hoy rápidamente. La huelga general fué proclamada a raíz de una protesta hecha por los ferrocarrileros ante el Congreso Fascista, contra las actividades antisocialistas.

La huelga general ha paralizado el tráfico ferroviario, y el abandono de las plantas eléctricas ha sumergido en las tinieblas la ciudad eterna, por las noches.

Un complot contra el General Foch

PITTSBURGH.—El sensacional descubrimiento de un complot contra la vida del Mariscal de Francia, Ferdinand Foch, ha causado a última hora un cambio radical en el programa de la recepción que se le preparaba.

Habiase anunciado su llegada a la es-

tación de Pensylvania, pero habiéndose recibido informes acerca del complot, procedentes de la Legión Americana, decidió no exponer a ningún peligro al illustre visitante, cambiándole la ruta hacia Braddock, un suburbio de la ciudad.

Unicamente la comisión oficial de recepción y altos funcionarios de la Municipalidad estaban al corriente del cambio de programa, siendo los únicos, en consecuencia, que se presentaron a recibir al Mariscal, a su llegada a Braddock. Miles de espectadores esperaron en vano en la estación de Pensylvania, deseosos de con-

templar al generalísimo de los ejércitos aliados.

Una vez en Braddock, se instaló apresuradamente al Mariscal Foch en un automóvil que lo llevó al grandioso establecimiento de la United States Steel Corporation, en Homestead.

No se han hecho públicos todavía los detalles del complot contra el distinguido militar francés.

Se funda una Escuela Municipal de Fútbol, en la Argentina

BUENOS AIRES.—Se ha realizado el acto de la inauguración de los cursos prácticos de foot-ball, en la cancha del Parque de Chacabuco, con asistencia del Intendente Municipal, altas autoridades políticas y numeroso público. La creación de estos cursos populares, se debe a la iniciativa del Director de Plaza y Ejercicios Físicos.

(Pasa a la tercera página)

Decretos promulgados el 15 de setiembre del corriente año, por el Congreso Centroamericano de Obreros

Deceto número 1
El Congreso del Trabajo Centroamericano,

Considerando:
Que el artículo 4º de las Bases con que promovió la «Federación Obrera del Estado de Guatemala, para la protección Legal del Trabajo», lo autoriza para establecer la «Confederación Obrera Sindical de Centro América».

Que el punto primero de las Bases suscritas por delegados de trabajadores de Guatemala en San Salvador, el 15 de Setiembre de 1920, dice literalmente, que dicha Confederación deberá declararse solemnemente establecida el 15 de Setiembre de 1921»;

Que los delegados a este Congreso del Trabajo, compenetrados de las mismas aspiraciones, tendencias de aquellos constantes luchadores en anteriores congresos; y de la necesidad urgente de organizar el obrerismo centroamericano a fin de obtener un positivo mejoramiento económico y social.

DECRETA:

1º—Declárase solemnemente establecida, la «Confederación Obrera Centroamericana», en homenaje a la gran Patria Centroamericana.

2º—Las bases sobre que descansa esta Confederación, son las siguientes:

1.—De acuerdo con la resolución N° 2, adoptada por el Segundo Congreso Pan-Americano que tuvo lugar en New York, el año 1919, todas las Federaciones de Obreros organizadas en Centro América; se considerarán como parte integrante de esta Confederación Obrera Centroamericana.

II.—El Consejo Supremo de la Confederación, tendrá su sede, donde resida el Distrito Federal de la República de Centro América, siendo por ahora en Tegucigalpa (Honduras).

3º—Dicho Consejo será integrado por un Delegado Plenipotenciario por la Federación Obrera de cada Estado, teniendo este Consejo, la representa-

ción suprema del obrerismo organizado en Centro América. Tal Directiva estará formada por dos presidentes, dos secretarios adjuntos y un secretario general y de relaciones exteriores, quienes actuarán por turnos.

4º—Queda obligado este Consejo a legislar sobre todo aquello que conduzca al mejoramiento económico y social del obrerismo centroamericano; dictando asimismo las resoluciones conducentes en los asuntos que a su consideración, sometan las diferentes Confederaciones.

5º—Quedan asimismo obligadas las Federaciones de cada Estado a coadyuvar al sostenimiento de la Confederación Obrera Centroamericana, a fin de asegurarle vida propia e independencia.

6º—Las Federaciones confederadas conservarán su autonomía, en todo lo que se relacione al mejoramiento social y de acuerdo con sus leyes, debiendo respetar asimismo las disposiciones del Consejo.

7º—Los delegados al Consejo durarán un año en sus funciones, pudiendo ser reelectos según sus méritos y beneficios en pro de la colectividad obrera centroamericana.

Dado en la ciudad de Guatemala, en el edificio del Teatro Abril, a los quince días del mes de Setiembre de mil novecientos veintiuno. — Primer Centenario de la Independencia de Centro América. Y para los efectos consiguientes, firmamos el presente por quintuplicado.

Delegados Presidentes, (f) Miguel Amílcar Girón, Pedro García Manzo, Roque Hernández R., Julio César Pinel, Emillio Narváez G.—Delegados Secretarios, Eliodoro Seza Cobos, Teófilo Lim M., Enrique Chávez P., Miguel Archer, Elias Noguera.—Delegados Vocales, Daniel Hernández P., J. M. Gutiérrez, C. A. Carías, Alejandro Durón. — Secretario General, Guillermo V. Mérida C.—Pro-Secretaria General, María Ernestina Mejía,

Notas Centroamericanas

Monseñor Piñol y Batres en la indigencia

El Director de «El Demócrata» asesinado

Guatemala, 23.
El Ilmo. Sr. Obispo de esta Arquidiócesis ha mandado leer y publicar una circular previniendo a los católicos se abstengan de asistir a conferencias que se dan en el teatro «Renacimiento» y a cuadros de mofas y enseñanzas de la religión católica en la ciudad de Antigua Guatemala.

—Bendíjose solemnemente la Iglesia del Calvario; asistió el Arzobispo.

—En el trayecto del ferrocarril de Puerto Barrios a esta capital, chocaron dos trenes, resultando algunas personas golpeadas. Ignóranse más detalles.

—Próximamente llegará a Puerto Barrios el buque de guerra inglés «Valerian». —PATRIA.

Guatemala, 23.
Un escritor guatemalteco escribió a «Patria» una carta, expresando que Monseñor Piñol y Batres, Obispo de Tasei, se encuentra en situación precaria, por falta de recursos. «El Demócrata», órgano oficial del partido federalista, se ha apresurado a abogar porque se alivie la situación de aquel ilustre padre. El «Diario Nuevos» ha iniciado una suscripción pública y algunos teatros dan funciones para favorecer al señor Piñol. El Gobierno, por medio de su órgano cotidiano, ha expresado su propósito de concurrir eficazmente en socorro al Obispo de Tasei. —EXCELSIOR.

Guatemala, 23.
Alfredo Conde, Director de «El Demócrata» fue asesinado anoche con una puñalada en el pulmón. El asesino fué capturado. —DIARIO NUEVO.

Tegucigalpa, 24.
Llegó a esta capital la Inspectora de los colegios salesianos en Centro América, Sr. Francisca Lang.

—La «Trujillo Rail Road Company» comunica al Gobierno del Estado, que ha construido doce kilómetros más de ferrocarril en la línea de Trujillo a Jaticalpa.

—Llegó ayer el primer vapor alemán de la Compañía Kosmos al puerto de Amapala. —EL CRONISTA.

Tegucigalpa, 23.
Quisimos entrevistar al general prisionero Teófilo Jiménez, pero sucedió que había sido notificado la expulsión del territorio, vía Amapala. Ese rumbo lleva. —NATHAN SEQUEIRA.

Guatemala, 24.
La Compañía Kosmos ha reanudado sus servicios a la costa del Pacífico. Los vapores toman ruta del Istmo de Panamá y dará un servicio mensual en combinación con la línea Rolande Bremen. El primer vapor «Mutia» salió de Hamburgo el 15 de octubre próximo.

Guatemala, 24.
El eminente orador Juan C. Barreto, argentino, está dando conferencias cristianas en el Teatro Europeo, y el Arzobispo Muñoz ha hecho publicar en todos los centros católicos y en hoja impresa, que les prohíbe a todos los fieles la asistencia a tales conferencias, con amenazas de que pecan gravemente. Dio orden el mismo Arzobispo cominando la ley a los sacerdotes católicos que andan en las calles sin sotana, amparados en la tolerancia.

—La Asamblea Legislativa declaró nulas las elecciones de los diputados menicos y recinos liberales, electos por Huehuetenango. —EXCELSIOR.

Guatemala, 22.
Las elecciones practicadas en Huehuetenango en el mes de junio próximo pasado y que fueron verdadero escándalo por las falsas y suplantaciones por parte de los liberales, habiendo logrado con proceder semejante el triunfo, fueron declaradas nulas en la discusión de ayer en la Asamblea por considerable mayoría de votos.

—En la madrugada de hoy sintiéronse dos movimientos sísmicos de poca importancia.

—La Confederación Católica Latino-Americana dirigió un cablegrama al Presidente con motivo del irrisorio atentado a la imagen de Nuestra Señora de Guadalupe en la Ciudad de México. El General Obregón envió contestación reprobando el atentado y asegurando que las autoridades harán todo esfuerzo por descubrir al responsable. —PATRIA.

Guatemala, 23.
Este diario en editorial refuta el artículo 2º de la República Triminaria del Centro, del Dr. Paulino Valladares, relativo a la capacidad legal de los naturales del Distrito Federal para ser electos delegados.

—El «Diario Nuevos» publicará mañana un artículo del General Obregón, procedente de la República de México, que ha sido enviado por cable. —DIARIO NUEVO.

CUANDO EL
AZUCAR
SUBE DE PRECIO BAJA DE PRECIO
TODO EL MUNDO LO COMPRA DONDE
JOSE ANDRES CCRONADO
FRENTE AL PALACIO DE JUSTICIA
POR QUE VENDE SIEMPRE DEL MEJOR Y MAS BARATO

La Sociedad al Día

VIAJEROS

Ayer partieron para Turrialba, en donde fijarán su residencia temporalmente, los señores Fernando C. García y su esposa doña Elvira Madrigal de García, en unión de sus hijos. La señora de García es una competente Enfermera y Obstétrica titulada. Les deseamos todo éxito en su nueva residencia a estos amigos nuestros.

—De Guápiles llegó don Hermógenes Rodríguez.

—Regresó de Puriscal don Carlos Díaz Barquero.

—De Heredia llegó la señorita Marta Solórzano.

—Saló para Cartago don Lucas Morúa.

—Para esa misma ciudad partió la señorita Cláudia Rivera.

—De Escasú llegó la señorita Clemencia Chavarría E.

—Para Alajuela salió don Rogelio Guardia.

—Regresó a su finca don Carlos Fernández S.

ENFERMOS

Delicada de salud se encuentra la estimable dama doña Lidia Foster de Steinvorth.

—Reestablecida se encuentra la señorita Berta Ortiz.

—También se halla restablecido don Pedro Pérez Zelsón.

—Ha seguido sumamente delicado de salud don Gonzalo Facio. Anoche hubo consulta de médicos.

HOGAR DE PLACEMES

El culto hogar de los esposos Doctor don Rubén Umaña y doña Julia Volio de Umaña, se encuentra de plámes con el feliz arribo de un robusto chiquitín.

A sus dichosos papás les damos nuestra enhorabuena y para el primer chiquitito formulamos muy sinceros votos.

EL BAILE DE MAÑANA

Mañana en el día se verificará un lucido baile en el Edificio Metálico a beneficio de las Colonias Veraniegas.

La orquesta estará a cargo del Profesor Beeche y la entrada para caballeros vale ₡ 2.00. Esa fiesta promete estar muy brillante.

EL TE DEL GOLF CLUB

Como de costumbre, esta tarde se verificará en los salones del Golf Club el té del sábado.

La orquesta a cargo del maestro Reppetto ejecutará un selecto programa.

La sociedad elegante se dará cita esta tarde allí.

Discusión de ideas en la reunión de anoche en el Club del Partido Progresista

El Jefe del Partido toma parte en la discusión Lo que dijeron los socios de la Confederación General de Trabajadores

A la hora acostumbrada el «Partido Progresista» verificó en su local la reunión que acostumbra hacer los jueves o viernes de cada semana.

Estaba en uso de la palabra un orador progresista, cuando se presentó de improviso un grupo de confederados y, con el mayor orden, pasó al interior del salón; sombrero en mano escuchaban devotamente el discurso del que hablaba en ese momento.

UNOS SOCIOS DE LA CONFEDERACION PIDEN LA PALABRA

Cuando terminó el orador, del grupo que escuchaba salió esta frase: ¡Pido la palabra! Todos volvieron a ver y conocieron que el que pedía la palabra era un socio de la Confederación, Jesús Pérez, quien una vez que la palabra le fué concedida, hizo la pregunta siguiente: Deseo que me expliquen los señores Jefe del Partido Progresista, ya que lo tienen consignado en su Pro-

grama, qué entienden por ideales de la Post-Guerra. Después siguió hablando el señor Jesús Pérez sobre el abstencionismo y recomendándolo a los allí presentes.

Cuando terminó el señor Pérez, otro socio de la Confederación, señor Herrera, se extendió sobre el mismo tema.

EL DEBATE

Tanto las palabras de Pérez como las de Herrera, promovieron un interesante debate que prolongó hasta muy tarde la reunión y le dió verdadero interés. A esas horas se sumaba en el local y en la calle un número que no bajaba de cuatro a quinientos espectadores.

CONTESTA D. MANUEL GRILLO

El estimable caballero don Manuel J. Grillo, con frase serena y reposada, hace ver que el abstencionismo en estos momentos que el país necesita del concurso de todos sus buenos ciudadanos, es perjudicial. Que se necesitan todas las energías, todos los esfuerzos bien intencionados para poder hacer República libre y progresista. Abordó, pues, el tema de que hay que tomar parte activa en la política.

HABLA PADILLA.

El conocido confederado don Julio Padilla, hizo uso de la tribuna y expuso en forma clara y precisa, los ideales del socialismo. Manifestó—entre otras cosas que no pudimos apuntar—que el abstencionismo en que la Confederación actúa, no era ese abstencionismo con alma de piedra que suponían muchos; no. Se trata de un abstencionismo activo, dinámico, que lleva por base un Programa definido, como es el Programa de la Confederación. Dijo que los obreros querían algo que no fuera esa política de cacicazgo que con músicas y banderolas hace de los pueblos verdaderos rebaños.

Más de mil quinientas personas asistieron a un miting en Puntarenas

Se declaran solidarios con los obreros de Estados Unidos en el desarme mundial

Inusitado movimiento de trabajadores, se notó en Puntarenas, desde muy temprano de la noche. Asistían presurosos a las casas a tomar sus alimentos lo más brevemente, porque ya en los talleres se les había invitado a una magna asamblea que tendría lugar a las siete de la noche. Desde luego habrá que estar lo más temprano, para poder ocupar cómodo asiento; la mayoría tuvo que estar en la acera y en la calle, porque no fue posible que el local diera cabida a tanta gente.

Por lo que la «Federación de Trabajadores de Puntarenas» tiene el gusto de invitar a una reunión a los trabajadores en general, que tendrá efecto hoy a las 7 1/2 p. m. en su local.—Por la Sociedad,—El Secretario.

Puntarenas, novbre. 23 de 1921.»

A la hora señalada se abrió la sesión y se dió cuenta a los asistentes de que ese centro había recibido una comunicación de las obreras de Estados Unidos, para hacer campaña en pro del Desarme Mundial. Fue leída la comunicación y la concurrencia aplaudió frenéticamente.

Hicieron uso de la palabra solamente obreros.

Mostraron poca fe de que se lleve a la práctica el Desarme Mundial, si no es por la efectiva solidaridad de todos los trabajadores.

Los obreros que hablaron fueron Juan R. Pérez, Víctor M. Castro y otros que ignoramos sus nombres.

A las 10 de la noche terminó la reunión en el mayor orden y compostura.

Información Política

Volio en Alajuela

En la ciudad de Alajuela y en todos los lugares de esa provincia, se hacen grandes comentarios referentes a la llegada del General Volio a la Cámara.

Ayer nos decían que el General no solamente irá al Congreso, sino que también arrastraría uno o dos candidatos más, pues el número de adeptos con que cuenta es muy numeroso.

De Liberia

Del Guanacaste nos informan que la papeleta de don Chico Mayorga Rivas triunfará contra viento y marea. Allí esperan llevar a la Cámara a ese caballero y a don Leonidas Briceño.

En Liberia la lucha es tenaz. Fierro por un lado, Pérez y Anderson por otro, y Mayorga con ventaja sobre los tres.

Lalo Robles volverá a la Cámara

De Limón nos informan que los partidarios de don Lalo Robles trabajan á duamente por sacar adelante su candidatura. Este caballero es persona muy querida en Limón, donde por muchos años fue Comandante de Plaza.—Los portorfeos se muestran muy agradecidos con don Lalo por haber hecho en la Cámara una magnífica labor por Limón. A él le agradecen el arreglo de las calles y otras obras importantes.

El señor Robles irá la semana entrante al puerto, en donde su partidarios le preparan una gran ovación.

El Dr. Hernández

Se nos ha informado que el estimable galeno Doctor don Benjamín Hernández, irá al Congreso por Desamparados, pues en ese pueblo el Doctor es muy querido.

Los desamparadenses quieren tener un representante en la Cámara, y han pensado en llevar al señor Hernández que es nativo de esa villa. También el Partido Progresista tiene muchos adeptos en ese lugar.

Díaz Barquero por Puriscal

A los puriscaleños hablarles mal de don Carlos, es como a los cartagos de la Virgen de los Angeles. Ellos dicen que su «statica» irá a ocupar la curul puriscaleña sin darle vuelta al asunto. Los partidarios del señor Rosales siguen en aumento.

La papeleta Fernández Güell

Partidarios de don Próspero Fernández Güell, están propuestos a llevarlo a la Cámara y para ello trabajan desde hace algunos días.

La lista de adeptos de ese señor es numerosa. El señor Fernández Güell es muy querido en algunos pueblos de esta provincia, donde su candidatura ha sido vista con simpatía.

Laporace no se queda atrás

El señor Laporace está decidido a ir a la Cámara, pues sus partidarios le han convencido y él ha declarado que como ya está en la burra, no tiene más remedio que jinetearla. El señor Laporace ha ofrecido un brillante programa.

Por todos lados se habla de nuevos candidatos.

Un partido político llamado Nacional.

Indudablemente la marea política esta bien picada y de sus turbias aguas reverdan los partidos, así como los barbutos en el María Aguilar. Como si no fuera suficiente con el número ya crecido de partidos que tenemos, ahora se nos deja venir otro a formar cola. Se llama «Partido Nacional» y se propone con alma y vida salvar al país del naufragio en que se encuentra.

Es curioso ver a tanto hombre de buena voluntad apurado ahora por salvar al país. En todo el año no habían sacado la nariz.

¡Tánto sacrificio nos da miedo!

Parece que este «Nacional» a q' nos referimos ahora, está levantando una suscripción voluntaria, entre los suyos, como contribución para recolectar el millón de dólares que necesita el Gobierno para salir de sus apurillos. Pretenden los señores del Partido Nacional evitar en esta forma el Empréstito con el Royal Bank. Según parece la lista está casi llena y también la acuerpan prestigiosos elementos del Partido Económico, que, así como suena su nombre, disfruta de holgadas economías que serán vaciadas en las exhaustas cajas del Erario, para poner a flote la situación del país.

Magnífico. Estos partidos comprenden que ya nadie hace caso de la literatura barata de los programas y se van al grano.

¡Quiéren probar con este heroico desprendimiento que así se hace República y República de verdad!

La candidatura de don Jorge Castro González

Los deportistas están propuestos a llevar a la Municipalidad a un deportista para que represente sus intereses.

Suenan varios nombres y entre otros, el del culto caballero don Jorge Castro González, persona muy entusiasta por el deporte.

Algunos deportistas nos han manifestado que el nombre de don Jorge ha sido bien recibido en los círculos deportivos, quienes recomendarán esa candidatura y le darán su apoyo más decidido.

Felicítamos calurosamente al señor Castro González, cuya labor en el Municipio hemos de augurar sumamente importante, por las altas dotes que distinguen a este infatigable y progresista caballero.

Don Jorge figura también, en primera línea, en la papeleta del Partido Republicano.

¿El Dr. Zelaya se retira del Partido Progresista?

En la sesión que verificó anoche el Partido Progresista, se notó la ausencia del Dr. don Ramón Zelaya, quien según parece se retirará del Partido por disparidad de criterio.

Algunos miembros de esta simpática agrupación dicen que, como el señor Zelaya adversa las ideas del Partido, éste lo descartará de él.

Del asunto no sabemos más que la que se dice en corrillos.

En Heredia

A LA PRENSA

Mañana saldrá de esta ciudad una gran caballería de manifestantes simpatizadores de la candidatura de don Julio Sánchez a San Antonio de Bién, donde se les hará un gran recibimiento.

Los deportistas y simpatizadores de estas actividades de cultura en la ciudad tienen el deseo de que en algunas de las candidaturas que se discutan y voten para el gobierno local, se encuentre por lo menos uno de ellos que garantice y dé impulso a aquellos intereses y devociones. Vería con mucho agrado y no solamente ayudarían con sus votos, sino también con su decidido empeño, una papeleta en que se viera el nombre de don Manuel Antonio Cordero Zamora como promesa y garantía de tener siempre cuidados, fomentados y ayudados, los entusiasmos deportistas de la ciudad que son muchos.—LEPIZ.

¡GRAN Baratillo!

Juguetes de SZHECO SLOVAKIA - Juguetes!

LA MARINA realizará el surtido de JUGUETES más grande que ha llegado al país, a los precios más bajos

Teléfono 539 - EDUARDO CASTRO SABORIO - Apartado 979

¡GRAN Baratillo

Noticias Mundiales

(Viene de la primera página)

Seiscientos nueve millones de dólares, tendrá de economía, para el año fiscal de 1922, el gobierno de los Estados Unidos

WASHINGTON.—El proyecto de gastos del gobierno para el año fiscal de 1922 ha sufrido una reducción de \$ 94.000.000 desde el 10 de agosto, fecha en que se mandaron los presupuestos al Congreso, habiéndolo manifestado hoy así el director de presupuestos, Mr. Dawes.

Dawes sometió esta información al presidente para que la transmitiera al presidente del Congreso.

Los gastos proyectados para el año 1922 son \$ 3.940.000.000 contra \$ 4.034.000.000 proyectados el 10 de agosto.

Los directores de presupuestos calculan que el ahorro en el año fiscal corriente será de unos \$ 609.000.000, aproximadamente.

No logran ponerse de acuerdo las Compañías distribuidoras con los lecheros huelguistas en New York

NEW YORK.—El Comisionado de Salubridad, Copeland, no logró en el día de hoy su propósito de poner de acuerdo a las compañías distribuidoras de leche y a sus empleados que se declararon en huelga la semana pasada.

Los patronos se mantuvieron firmes en su determinación de actuar en lo futuro sin la intervención de los gremios. Los líderes obreros sugirieron al doctor Copeland que actuase de árbitro en la disputa entre

ellos, pero los patronos se negaron a aceptar el arbitraje.

Se prorroga la vigencia de la ley de aranceles de emergencia

WASHINGTON.—El Senado aprobó hoy el proyecto de ley, procedente de la Cámara de Representantes prorrogando la vigencia de la ley de aranceles de emergencia, pero la enmendó en el sentido de que continuará en vigor hasta que se apruebe la ley permanente de aranceles y no hasta el primero de febrero como se dice en el proyecto de la Cámara.

Solo doscientos millones de dólares necesita Alemania para salvarse, según opina el Dr. Hugo

BREMEN, Alemania.—(Por la Prensa Asociada).—Doscientos millones de pesos bastarían para extinguir la lluvia de papel moneda de Alemania, según declaró hoy el doctor Otto Hugo, jefe del Partido del Pueblo, en un discurso que pronuncio acerca de la situación económica y política de Alemania. El doctor Hugo afirma que en el mundo circulan 75.000.000.000 de marcos. Calcula que el valor de la propiedad de Alemania se encuentra en el extranjero asciende a veinte veces el exceso de papel moneda alemán y que por esta causa, una vigésima parte de «este último remanente de los créditos tangibles de Alemania» si pudiera convertirse en oro, bastaría para rescatar todo el papel. El Dr. Hugo, se queja de que los ejércitos de ocupación en el Rhin, costasen a la nación, más que el ejército y la armada imperiales en tiempo de paz.

El debut de esta noche en el TREBOL



Doctor Saá de Waldemar

Profesor de la Academia de Magia y de Ciencias Físicas de París, Mago e Ilusionista, Prestidigitador e Hipnotizador y Transmisor del Pensamiento, que hará las delicias del público josefino, en las funciones de esta noche y mañana en el **TEATRO TREBOL**.

Don Mariano Strucky y don Luis Vásquez continúan en la Penitenciaría

Ayer fueron aprehendidos por la policía los señores don Mariano Strucky y don Luis Vásquez Quirós. Dicen algunos personas que la prisión de estos buenos trabajadores obedece a que en plena Avenida Central lanzaran mueras al Gobierno. Pero aseguran otros que la policía cayó sobre ellos por haber lanzado un viva entusiasta al conocido

y prestigiado líder político don Arturo Rosales, jefe del Partido Progresista. Nada concreto podemos decir a los lectores sobre este asunto. Podemos afirmar únicamente que esta mañana estaban todavía en la Penitenciaría de esta ciudad.

De un momento a otro presentarán recurso de Habeas-Corpus.

DR: CONSTANTINO HERDOCIA

DE LA FACULTAD DE MEDICINA DE PARIS
MEDICO Y CIRUJANO

Enfermedades de los Ojos, Oídos, Nariz y Garganta

Horas de Oficina: De 10 a 11.30 y de 2 a 5, contiguo al Teatro Variedades

Teléfono Número 143 — San José, Costa Rica

Mercaderías del incendio

Andan por esas calles de Dios varios individuos vendiendo mercaderías que lograron robarse del último incendio.

Cuando el siniestro, ellos se dijeron: «A río revuelto...» y, efectivamente, pusieron manos a la obra y ahora andan ofreciendo esa mercadería a precios sumamente bajos.

La policía debiera perseguir a esos rateros, pues con ello se beneficiarían las compañías aseguradoras.

Casas de comercio en bancarota

En diversos corrillos hemos oído el rumor de que con motivo de acercarse las Fiestas Cívicas y, no estando el pueblo dispuesto a hacer desembolsos, hay varias casas de comercio de esta plaza que están pegando el grito al cielo.

Diferentes personas nos han dicho que en el mes entrante varias casas de comercio pasarán por una situación difícilísima, y algunas es probable que se presenten en liquidación.

Cada vez corren más bolas

Con motivo de acercarse el 4 de diciembre, día señalado para el sufragio, han reventado tantas bolas como candidatos a diputados.

Anoche corrían unos bolones que daban miedo. Se decía nada menos que el mismo Gobierno se haría una revolución y que para ello ofrecería al pueblo una comedia, en la que representarían papel principal dos conocidos generales, un abogado y varias distinguidas personalidades, pero en resumen que todo eso no eran sino tortas y pan pintados.

Otra gorda: que don Aquiles se separaría del Ministerio de Gobernación para demostrar que el Gobierno será en la próxima contienda completamente imparcial.

Tantas bolas corren por esas calles de Dios que a cualquiera ponen nervioso.

ZAFATERIA DE ENRIQUE BENAVIDES: Variedad de estilo y consideración en los precios. Calle Central: Apartado 692: San José, C. R.

DEPOSITO DE CAL DE CONCHA DE PATARRA.—Precios bajos.— Agencia y depósito frente al aserradero de Collado y Rojas, o sea 300 varas al Este de la Botica La Dolorosa.—MALAQUIAS ROTICA.

LOS mejores sombreros son los arreglados en LA MODERNA, de Gregorio Castro.—200 varas al Sur de «La Proveedor».—San José de Costa Rica.

Los señores Córdoba y Acuña se encuentran en libertad

Ayer conoció el señor Agente Fiscal de la solicitud de excarcelación que presentaron los señores don Miguel Ángel Córdoba, don José Manuel Acuña y don Domingo Delcore perjudicados en el formidable incendio del 17 del corriente.

Esos señores alegan ser perjudicados en más de \$ 40.000; tener numerosas pruebas de no haber comenzado el fuego en su casa y además, su conducta y honradez intachable.

El señor Delcore manifiesta ser nada más que socio capitalista, pues nunca a tomado parte en la Administración del negocio.

Hoy tienen puestos en libertad los jóvenes Córdoba y Acuña de lo que nos alegramos muy de veras.

Tipos de cambio

416

El Banco de Costa Rica abrió hoy sus operaciones así:

New York.....	416 %
Londres.....	335 %
París.....	148 %
España.....	291 %
Italia.....	86 %
Suiza.....	398 %
Bélgica.....	147 %
Hamburgo 0.45 cts. oro am.	
Amsterdam 36 cts. oro am.	

San José, 26 nov. 1921.

Se fue y no ha vuelto

Eso andan diciendo todas las personas que entraron en el baratillo de los que sabe hacer la tienda «La Gran Señora», y se preguntan: «¿Cuándo volverá?» Pues ahora que hace viento, está dispuesto el amigo Sarkis que en el mes de diciembre, y para que se alisteen para Noche Buena y Fiestas Cívicas puedan estrenar ricos y pobres sin mayor desembolso, hace presente que cuando «La Gran Señora» anuncie un Baratillo, hasta el cambio baja.

International Commercial AGENCIES (E. M. NETHERSOLE)

Anuncian el traslado de sus oficinas a los bajos del Hotel Valencia, frente al Palacio de Justicia, S. José
Teléfono 825 — Apartado 636

Mañana se rematarán los puestos de tablados

Mañana domingo se verificará en la Plaza González Viquez el remate de puestos de los tablados, que han de construirse en ese lugar para las corridas de toros en las Fiestas Cívicas. A las 14 horas se verificará en ese mismo lugar, el remate de puestos para los chismos.

Los que están de plácemes con el acuerdo de verificarse las corridas de toros en esa plaza, son los comerciantes, quienes esperan ponerse las botas con los jolgorios de este año.

Pro Zambrana

Conforme lo hemos anunciado, mañana será colocado en el Salón de Actos Públicos de la Escuela de Derecho el retrato del muy ilustre maestro don Antonio Zambrana.

Abrió el acto el Licenciado don Rómulo Tovar y luego harán uso de la palabra los distinguidos abogados don Manuel Sáenz Cordero y don Claudio Castro Saborio.

A continuación le será entregado el retrato al señor Presidente de la Escuela, Licenciado don Carlos María Jiménez.

Esta hermosa y significativa fiesta será un acto muy solemne, al cual concurrirán distinguidas personalidades de nuestra sociedad.

De San Antonio de Belén

A los belemitas no se les «entureca» con las cartas de San Rafael. La voluntad de ese honrado y culto pueblo está por apoyar decididamente la candidatura de don Julio Sáeches Lépez.

En todos los pueblos de la ciudad de las Flores, ha sonado muy bien la candidatura del Rey del Café.

“LA INDIA” obsequiará \$ 500-00
DEL 15 de OCTUBRE EN ADELANTE

Sorteará el próximo 24 de Diciembre a las 18 h. (6 p. m.) como obsequio en beneficio de sus numerosos favorecidos un premio que consiste en una Máquina de Coser Singer valorada en \$ 300 y un pañolón de \$ 200. Al gusto del favorecido, podrán sustituirse los objetos anteriores por \$ 500 en efectivo.

Procure al hacer sus compras lo mismo que al efectuar sus pagos en cuenta corriente, exigir del empleado un ticketo por cada colón que usted entregue. **Apartado 614. Teléfono 198.**

TOMAS FERNANDEZ & HERMANO

Labores del Congreso

La sesión de ayer

Se abrió a las 15 horas. ZELEDON.—Refuta los argumentos del señor Mayorga Rivas y dice que hay deficiencia en el dictamen, pues al haber tanto sobre giro y despilfarro deberían señalarse los responsables.

Considera muy grave para la República que una institución extranjera fiscalice sus rentas; y más una institución que ha intentado arreglar sus asuntos con la fuerza bruta.

TREJOS.—Le hace algunos cargos al señor Aragón a quien tildó de apasionado y de tinoquista.

Manifestó que en estos momentos había que estrechar las relaciones de los poderes Ejecutivo y Legislativo y no agríarlas.

Le echó en cara a la Cámara el pago a los revolucionarios y defendió los sobre-giros del Gobierno.

Dijo que el Dictamen es apasionado siendo prudente modificarlo.

ARAGON.—Pide la palabra para una alusión personal.

Manifiesta que el señor Trejos está en un error, y le pide perdón si sus palabras lo han molestado, pero alega que también él (Trejos) dijo el día anterior que el dictamen parecía un

editorial de «El Grito del Pueblo». Defiende su conducta en la Administración de los Tinoco y hace algunas relaciones al respecto.

MONGE.—Defendió con calor el empréstito y argumenta en pro.

SANCHO.—Refiriéndose a las afirmaciones de los señores Trejos y Monge, dijo que el Empréstito no sería sino material para continuar los sobrepagos y derroches.

Defendió con brillantez el dictamen, y dijo que lo que el señor Trejos quería, era que el Congreso se hiciese cómplice de los desbarajustes del actual Gobierno.

El orador tuvo frases de censura para el Gobierno, el que llamó incapaz para manejar la hacienda pública.

El señor Sancho fué muy aplaudido.

MAYORGA RIVAS.—Dijo que en la sesión de mañana (hoy) se defendería de los cargos que se le hicieron.

—A iniciativa del señor Zeledón se sometió a votación el dictamen, el que fué aprobado por 25 votos afirmativos por 13 negativos. En consecuencia, el Proyecto de Empréstito ha sido rechazado.

A las 17 horas se levantó la sesión.

Tengo el gusto de comunicarles

a los Municipios, Juntas de Caridad, Facultades de Medicina, Farmacia y Dental, Abogados, Médicos, Farmacéuticos, Estudiantes de Derecho y de Farmacia, Jefes Políticos, Agentes de Policía, Juntas de Educación y estudiantes en general, que ha sido puesto a la venta el Libro sobre

Medicina e Higiene de la República

desde el año 1821 hasta 1921

Pueden dirigirse a su autor BIENVENIDO ORTIZ C., a Lic. don Claudio González Rucaavado, Librería de los señores Sauter & Co. y en las demás librerías.—SU PRECIO es de \$ 5-00 el ejemplar.

CERVECERIA TRAUUBE

Fábrica de Hielo y Aguas Gaseosas

CERVEZAS: Lager grande y pequeña, Doble grande y pequeña. — TRAUUBE! — Aguas mineras, Kola doble, Kola Champagne

Cream Soda, Ginger Ale, Zarzaparrilla, Limonada, Kola sencilla, Siropes, etc., etc. — TRAUUBE!

Crónicas Deportivas

Por FREE-KICK

FOOT-BALL

El juego de pases

En casi todos los casos conviene pasar el balón hacia adelante.

El pase hacia atrás no es defendible ni recomendable, y a veces también solamente necesario de un delantero a un medio, de un medio a una defensa y de una defensa al guarda meta, si el delantero, el medio o el defensa se ven apurados y dan cara a su propia meta. No saben cuántos adversarios van a sus alcances, dónde se encuentran sus partidarios y de qué manera podrán proceder; el compañero en cambio que les da la cara, tiene ante él todo el juego y posee las mayores facilidades para obrar.

Antiguamente estuvo en moda entre los delanteros, después que se había dado el golpe de salida, reuvenir con el balón al medio centro; esta práctica parece hoy arcaica e inútil y como se aconseja los delanteros ganan inmediatamente el campo enemigo para no perder tiempo ni terreno, y se esfuerzan en llegar en su incursión hasta la meta. ¿Por qué deben hacerse hacia adelante los pases? Primero, para ganar terreno y alejar así la amenaza del campo que se defiende, y sobre todo, para que los compañeros puedan prever el pase, seienta su importancia, tomen carrera y consigan una enorme ventaja sobre los enemigos parados.

Los pases cortos, por ejemplo, del medio centro a los tres delanteros del centro, del medio del extremo a su correspondiente delantero, de los inte-

riores al delantero centro, y a los extremos e inversamente, en una palabra, de vecino a vecino, se ejecutan a ras de tierra y con fuerza mesurada.

Los pases largos de una ala a la otra, de defensa a delantero, han de hacerse por alto, con el fin de que ningún adversario, e incluso un partido, puedan interceptarlos en el curso del camino. Estos grandes puntapiés que trasladan el juego, exigen menos precisión que los pases cortos; pero no deben ser «shots» violentos, rápidos, difíciles de dominar; por eso mismo, los golpes hacia el centro de los extremos destinados a ser cogidos con la cabeza o con el pie, no deben ser muy fuertes ni muy secos, so pena de que no se les pueda utilizar y transformarse más, que de una manera apresurada y peligrosa.

El pase es la piedra angular del juego de equipos: la realización de un pase indica en el que lo ejecuta una concepción del juego, una intención, un razonamiento. El que ejecuta un juego de pases débil, poco a poco, al adversario más brillante, tal vez, más espasmo, pero también, más personal. El juego de pases es el que practican los grandes equipos profesionales ingleses. Llevado a los extremos resulta divestedo, pero pierde toda eficacia: dan los jugadores la impresión de que se hacen cortesías y de no querer quedar en falta uno con otro. Mas en el foot-ball no se trata de hacer bellos pases clásicos o académicos; es preciso señalar tantos. El equipo que resulta victorioso no es el que ha hecho agradable una partida, sino el que ha enviado con mayor frecuencia el balón a la meta adversaria.

IMPRESA • LIBRERIA • ENCUADERNACION
FALCÓ & BORRASÉ
FRENTE AL PALACIO DE JUSTICIA, SAN JOSÉ,
Teléfono 329 -- Apartado 638

Ediciones Renovación

A TREINTA CENTIMOS TOMO

- Las vírgenes locas, V. Blasco Ibañez.
- Giopini, Anatole France.
- La Escuela altruista, Anselmo Lorenzo.
- Lecturas, Angel Ganivet.
- La basílica Fantasma, Pierre Loti.
- El príncipe feíta, Oscar Wilde.
- Miscelánea literaria, Juan Maragall.
- La Ciencia y la Melofísica, Carlos Gagini.
- La vida que pasa, Eduardo Zamacois.
- La Escuela Dantesca, R. Castro Meléndez.
- La canción triste (poemas), Vte. Medina.
- Del momento fugaz, Leonardo Montalbán.
- Homenaje a Francia 1918.
- Desde Europa, J. Enrique Rodó.
- Dialogos sobre la belleza, F. Pi y Margall.
- Páginas selectas, Jacinto Benavente.
- Antología hispano-americana, Nicaragua.
- Mitos recientes, Georges Clemenceau.
- El patio azul, Santiago Rusiñol.
- De sobremesa, Jacinto Benavente.
- Errones de antaño, (teatro), E. Calsamiglia.
- El jardín de Eficuro, Anatole France.
- Páginas escogidas, Matiano Ospina R.
- Juan José, Joaquín Dicenta.
- Artesanos, Ego de Queiroz.
- Evangelistas, P. B. Palacios (Alfauerte).
- Las guarías del crepúsculo, N. Pacheco.
- El alma en la escuela, Luis de Zulueta.

OBRAS DE FRANCE (Anatole).

- La azucena roja..... 3 50
- El crimen de un académico..... 3 50
- El pozo de Santa Clara..... 3 50
- Opiniones de Jerónimo Coignard..... 3 50
- El colmo del piso..... 3 50
- El marqués de mimbres..... 3 50
- El anillo de amatista..... 3 50
- El Pígon de la reina Patoya..... 3 05

OBRAS DE BALZAC

A \$ 2.00 TOMO EMPASTADO

- Las chuanes.
- Las Miranias.
- Luis Lambert.
- Juana la Peluda.
- Reverso de la Historia contemporánea.
- El diputado de Arvis.
- El primo Pons.
- Un asunto tenebroso.
- Beatriz.
- La misa del ateo.
- La prima Bel.
- El caso de eldida.
- Los Aidesanos.
- La investigación de lo absoluto.
- El hijo maldito.
- Disgustillos de la vida conyugal.
- Ursula Mirouet.
- Eugenia Grandet.
- Petrilla.
- La mesa del departamento.
- Las rivalidades.
- El padre Goriot.
- César Birotteau.
- La casa de Nucingen.
- La casa del gato que pelotea.
- La mujer de treinta años.
- El contrato de matrimonio.
- Modesta Mignon.
- Inyecciones perdidas, 2 tomos.
- La última encarnación de Vaustrin.
- Historia de los Trece.

OBRAS DE PIO BAROJA

- CÉSAR O NADA..... 4 00
- AURORA ROJA..... 3 50
- LA PERLA DE LOS INDICRETOSES..... 3 50
- LAS TRAGEDIAS SROTESICAS..... 3 50
- LAS INQUIETUDES DE SHANTI ANDIA..... 3 50
- EL ARBOL DE LA CIENCIA..... 3 50
- EL MUNDO ES ANSI..... 3 50
- EL APREZID DE CONSPIRADOR..... 3 50
- CAMINO DE PERFECCION..... 1 25
- ZALACÁN EL AVENTURERO..... 1 25
- EL BALADO DE ARKOUIN..... 1 20
- PARADISO, REV..... 3 00
- LA RUTA DEL AVENTURERO..... 3 50
- LOS CAMINOS DEL MUNDO..... 3 50
- CON LA PLUMA Y CON EL SABLE..... 3 55
- LOS RECURSOS DE LA ASTUCIA..... 3 50
- EL ESCUDOR DEL BRIGANTE..... 3 50
- EL MAYORAZGO DE LABRAS..... 1 25

LAS BUENAS NOVELAS

TOMOS EMPASTADOS A \$ 1.50 EL TOMO

- Las cerezas del cementerio, Gabriel Miró.
- El espada Montes, Frank Harris.
- Jorruada en Dalcarrilla, Scima Lagerlof.
- La voz de las campanas, Carlos Dickens.
- Norfo, Federico Mistral.
- Ansias de vida, Luis Q. Huertos.
- Nuestras hermanas, Henri Lavedán.
- Culpable, W. Le Queux.
- Por la vida, J. Pous y Pagés.
- Los rocas blancas, Eduardo Rood.
- Su Majestad, Enrique Lavedán.
- El cadáver viviente, León Tolstói.
- El refugio, Stevens y Orbourne.
- Erótica, B. Morales San Martín.
- Relato de una hillista, Antón Tchokr.
- El cupón falso, León Tolstói.
- Del huerto provinciano, Gabriel Miró.
- El secreto del ahorcado, Carlos Dickens.
- Baldada, R. Sánchez Diaz.
- Juventud de Elnicho, W. Meyer-Foster.
- El Abitaco, Carlos Dikens.
- Almas en pena, Bjornstjerne Bjornson.
- Quilobis, J. Jesús García.
- Fabian Avión, J. Pérez Bojart.
- Hipólito en la Montaña, Mauricio Hewlett.
- El zapatero y el rey, José Zorrilla.

UN COLON EL TOMO

La República de los Soviets, L. Araguistain.
Cuentos de Amor y de tragedia, V. Sáncz.
Fanatismo político y religioso, 1.ª parte,
Benito Pérez Galdós.

Nuestro Agente de Librería en Limón es el señor JOSÉ R. GUTIÉRREZ.
En provincias aumenta 25 céntimos el valor del tomo por gastos de correo.

Eugene V. Debs será libertado

WASHINGTON, noviembre. — Súpose hoy que, Eugene V. Debs, jefe Socialista, quien actualmente se encuentra sirviendo una condena de diez años, en la penitenciaría federal de Atlanta, recobrará su libertad probablemente el día de «Thanksgiving» en virtud de la clemencia presidencial.

Entiéndese que, al recobrar Debs su libertad, varios otros «prisioneros políticos» quedarán libres también, por orden del presidente Harding. Actualmente hay como 150 prisioneros en varios establecimientos penales, por haber violado ciertas leyes promulgadas durante la guerra.

En conjunto con el caso Debs, el procurador general Daugherty se ocupa en el estudio de un proyecto de amnistía general. La recomendación sobre el jefe socialista, no está firmada aún por Mr. Daugherty, pero se entiende que en breve estará lista para ser sometida a la Casa Blanca.

Predomina la creencia de que las puertas de las cárceles y penitenciarías se abrirán a todos aquellos cuyos delitos hubieran acreditado condenas livianas en tiempos de paz.

La administración habiendo terminado la guerra, opina que debe otorgarse su libertad a los prisioneros políticos, y el Presidente se halla resuelto a tramitar el caso Debs y otros, tan pronto como haya expedido la proclamación de paz.

Programa

- de la Gran retreta extracolegial que dará la Banda Militar, esta noche, de las 17 hs. y media a las 21 hs. y media en el Parque Central a beneficio de la Sociedad de Socorros Mutuos de la misma Banda.
- 1.ª—Marcha de Gala, Allier.
 - 2.ª—Fedra, Oberturna, Massenet.
 - 3.ª—Alborada Primavera, Lacombe.
 - 4.ª—Manon, Fantasía sobre la Opera Massenm.
 - 5.ª—Danza Macabra, Poema Sinfónico, Saint Saenz.
 - 6.ª—Mile Mediste, Vals, Herbert.
 - 7.ª—Caballería Rusticana, Fantasía, Mascagni.
 - 8.ª—La Corte de Granada, Fantasía Morisca, Chapi.
- a) —Introducción y marcha al torneo
b) —Meditación
c) —Serenata
d) —Final
- San José, 23 de noviembre de 1921.
El Director,
CÉSAR A. NIETO

NOTA.—La entrada al Parque valdrá veinticinco céntimos.

A nuestros suscriptores y anunciantes

Recordamos a nuestros agentes, suscriptores y corresponsales que, tanto los fondos cobrados como toda correspondencia, deben dirigirse al señor Administrador, Apdo. P.
Dinero enviado a cualquiera otra dirección lo consideramos como no recibido.

La España Martínez & Co.

Fábrica de Velas, Jabones y Fideos
Almacén de Abarrotes

Venta al por mayor. Lado N. del Mercado

Teléfono 756 -- Apartado 211 -- SAN JOSÉ

El Mercado de víveres La fiesta de esta noche en el Club Alemán

Con motivo de no tener el cambio un tipo fijo, los víveres se mantienen también a diferentes precios.

Harina de superior calidad se vende hasta \$ 27.00 quintal.

—El azúcar tiende a la baja. Se cotiza a 16 y 17 colones el quintal de buenas marcas.

—Arroz y Sal son unos artículos de gran existencia en esta plaza.

—El mercado ganadero continúa siempre a merced de los grande ganaderos.

—El precio del ganado en la feria pasada fué de 26 y 27 céntimos el kilo.

—La leche se vende a 25 céntimos botella, la cual por varias razones es un precio alto.

GRAN BARATILLO

De CIEN MIL yardas de bordados de la mejor clase que se fabrican, acaban de llegar a la Tienda

LA BELLA JARDINERA

de JOSE ALVARADO M., situada junto a la «Botica Nueva». — También encontrarán gran surtido de corsets, flecos y toda clase de adornos.

Con mucho entusiasmo fué recibida por nuestra sociedad la iniciativa de verificar una feria a beneficio de los niños huérfanos de la guerra, que recorren las ciudades de Alemania en demanda de un mendrugo.

El eco de muchos miles de lamentos infantiles, fué escuchado con piedad en esta capital, en donde todas las colonias han ofrecido su contingente.

Durante el día de hoy, los elegantes Salones del Club Alemán, han sido muy visitados y en los diferentes departamentos, distinguidas damas recolectan fondos para tan noble fin.

La fiesta se prolongará hasta por la noche. La entrada para los caballeros vale \$ 5.00.

Un maciste en la Segunda

Un formidable maciste criollo, fué conducido a la Segunda Sección de Policía y encerrado en la reja.

Aburrido el tío en cuestión de estar allí, decidió aprovecharse de su recia musculatura y le dijo a un gendarme: —«Oiga usted, o me abre la reja o la bro yo».

A esto le contestó el gendarme, con sorna, que lo hiciera, y efectivamente el formidable ratero de un golpe hizo en varios pedazos la cadena de la reja.

Así que hubo probado su musculatura, se arrepintió de los daños causados y resolvió, él mismo, componer la cadena para que no se la cobrarian.

FABRICA DE VELAS «LA POLAR» DE CÉSAREO GARCÍA: La que vende más por la calidad de la mercadería que emplea en la fabricación de las velas. Calle del Cementerio: San José C. R.

Molino de Cesáreo García

OFRECE AL PUBLICO LAS HARINAS MAS NUTRITIVAS

Marca Pueblo: 20.00. Marca Monte: 14.00

Maiz pilado (blanco) \$ 18.00

Harinas de maíz elaboradas con todas las reglas para la salud y de un valor alimenticio extraordinario

Quisicosas La política en Heredia

El «Diario de Costa Rica» en su edición de ayer, le recomienda calorosamente a sus lectores la candidatura de don Tomás Seley Güell. Igual cosa hace LA PRENSA, con verdadero gusto, guiada por un alto espíritu de justicia.

—La peor peste que ha podido caer nos y que es más contagiosa que el tifus, es la maldita política.

Ya ningún mortal se conforma con ser sufragante, sino que desea ir a la Cámara.

En la próxima campaña habrá más candidatos que votantes.

El Partido Agrícola, Económico y otras yerbas aromáticas, en Heredia, no es más que una verdadera tureca para coger bobos, pues por ejemplo, blasonan de antigouzalistas, y ponen en la papeleta de primero a don Julio Sánchez, condego de don Domingo González, y persona que rindió hace poco tiempo una fianza por setenticion mil dólares, a favor de don Alfredo González; y el doctor Zamora nunca ha sido antigouzalista, ni tiene vena de luchador en política, como para enarbolar esa bandera, pues con decir que estuvo con los peliquistas sacando ventajas, como lo prueba el contrato de Colonia Agrícola de Santo Domingo, y luego fué restaurador, está dicho todo.

Lo curioso es que don Julio, que perdió un hijo, en manos del peliquismo, ahora se preste a llevar en sus espaldas, una persona que estuvo en grandes con ese círculo, como médico del Ejército, durante todo el periodo.

También es tureca, porque se quiere hacer triunfar valiéndose del prestigio que le ha dado a don Julio el dinero y este señor por razones bien conocidas, no se atreverá a asistir al Congreso, y esa circunstancia es la que aprovecha el doctor, quien no se atreve a jugar la aventura, con su nombre propio, de primero.

Pero lo peor que tiene esa papeleta, es que sin ninguna pena se dice que es oficial, y que las autoridades van a trabajar por ella, con lo que este Gobierno reestaura los mismos procedimientos que antes se criticaban a la tiranía de los señores Tinoco.

Volveremos a insistir en el análisis de esta combinación, en la siguiente.

Corresponsal especial

La Cruz Roja pide cooperación

Esa humanitaria institución que tan nobles trabajos está llevando a cabo, deseando establecer un servicio permanente para acudir sin pérdida de tiempo donde fuere necesario, ha resuelto llamar a todos los corazones caritativos, excitándolos a contribuir con un pequeño óbolo, a su sostenimiento y mejor servicio.

La Cruz Roja Costarricense pide socorro para el menesteroso. Todos están obligados a contribuir para su sostenimiento, ya que cualquiera la puede necesitar.

Los costarricenses siempre han demostrado ser caritativos y una vez más lo probarán.

SE RECIBEN DEPÓSITOS DE UN COLON EN ADELANTE. Se pagan intereses del nueve por ciento. Informarse de la responsabilidad del depositario. A quilo locales para oficinas, lugar céntrico. VENDO PAPEL PERIODICO.—BASILICO ACUÑA.

SE VENDE un lote para edificar en San Francisco de Mata Redonda con facilidades de pago: un ropero nuevo charolado, una Victrola grande muy fina con 70 discos muchos de ópera y varias casas. — Entenderse con MORA POVEDA.—Escuelas y Participaciones.—Servicio a toda hora.— Llame al Teléfono N.º 482.